SEÑOR PRESIDENTE. Tiene la palabra el edil Nelson Cabrera.

## PROYECTO AGROINDUSTRIAL ESTERO S.A. EN SAN JOSÉ SE PROPONE REALIZAR OTROS COMETIDOS

EDIL NELSON CABRERA. Gracias, Presidente.

Siguiendo con el sector que destacaba el señor Edil O'Brien, ha llegado a nuestras manos un proyecto de una empresa que trabaja en San José desde el año 2001 referente al mejoramiento de la calidad de semillas de forraje.

En ese sentido, esta empresa intenta, a través de este proyecto, tomar a San José como centro de producción de semilla mejorada para la distribución, más que nada, en la zona regional, que se está formando con las Intendencias de Canelones, Flores, Florida, San José y Durazno.

Los objetivos específicos de esta empresa son: instalar una planta industrial tecnológicamente actualizada para el procesamiento de semillas de cultivos y forrajeras y desarrollar una base agrícola de semillas con capacidad de asegurar un abastecimiento en cantidad y calidad para dar cumplimiento a los negocios desarrollados en el mercado local y en el exterior por la empresa industrial.

Se intentará establecer una sociedad públicoprivada para llevar adelante el proyecto con la instalación de un campo experimental de investigación y su servicio abarcaría alrededor de unos ciento cincuenta productores pequeños y medianos

Esta promoción del proyecto y la incorporación de los productores al mismo se refiere a la institucionalidad, destacándose en el sector público a la Intendencia Municipal y a su Dirección General de Desarrollo; y, en el ámbito privado, a modo de ejemplo, a las distintas organizaciones como la Asociación Rural de San José, la APL (Asociación de Productores Lecheros) de San José, a la SPL (Sociedad de Productores de Leche) de Villa Rodríguez y a la Asociación de Queseros Artesanales de San José y a cualquier otra institución que pueda hacer uso de estos beneficios trabajando en conjunto.

Los instrumentos para desarrollar la estrategia orientada a alcanzar los objetivos referidos son la realización de contratos de compra-venta de producción de semilla con destino a la industrialización y comercialización por parte de ESTERO; la provisión de material genético de alta calidad para los planes de producción de productores de semillas y la asistencia técnica agronómica para alcanzar los mejores resultados productivos en la provisión de semilla a la industria.

Nos pareció interesante este proyecto, que está mucho más detallado en este informe.

Nuestra propuesta es que esto pase a la Comisión de Desarrollo para que esta lo analice y luego, si considera oportuno, se le dé andamiento y tratamiento en el Cuerpo.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, al señor Diputado Gustavo Cersósimo, a la APL (Asociación de Productores Lecheros) de San José, a la SPL de Villa Rodríguez, a la Asociación de Queseros Artesanales de San José, a la Comisión de Desarrollo –y pido que a esta se le envíe la copia de este proyecto- y a la prensa en general.

## COLOCACIÓN DE BARRERAS EN CRUCES IMPORTANTES

En otro orden de cosas, en calle Frugoni y la vía férrea hay un desnivel muy importante entre la vía y la calle hacia el norte y hacia el sur.

Dicho lugar se ha tomado como rampa de lanzamiento de motos y ciclomotores, lo que constituye un riesgo muy grande, no solo para quienes lo practican, sino también para los vecinos y los transeúntes.

No hay una barrera que controle el paso del tren ni tampoco en la calle un despertador que haga disminuir la velocidad a los vehículos, por lo que los vecinos están sumamente preocupados.

Además, en calle Lavalleja y la vía, donde tampoco hay barreras, días atrás asistimos a un accidente protagonizado por una camioneta en el pasaje del tren. Se trata de una vía de mucho tránsito, donde sería conveniente que AFE (Administración de Ferrocarriles del Estado) hiciera instalar las barreras, como corresponde, para ambos casos.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la Comisión de Obras y Servicios, al directorio de AFE y a la prensa en general.

## ◆ QUE SE INSTALE UNA OFICINA DE INFORMACIÓN TURÍSTICA EN LAVALLEJA Y LUIS ALBERTO DE HERRERA

Por otro lado, sería importante que se instalara a la salida y a la entrada de San José, en la zona del cementerio, una oficina de información turística — que no existe— que esté a mano para los turistas que entran y salen de nuestra ciudad, a fin de que ellos puedan recabar la información que necesitan, tanto para cuando salen, como para cuando ingresan a la misma.

Sería conveniente que en la zona de Lavalleja y Luis Alberto de Herrera se acondicionara un lugar donde permanentemente haya una oficina encargada de difundir la información que los turistas necesiten.

## ♦ CONTROL DEL TRÁNSITO: PROYECTO EN EL QUE LOS ESCOLARES TAMBIÉN PARTICIPARÍAN DE ESA TAREA APOYADOS POR UN INSPECTOR

Por último, se le ha ocurrido una idea a un grupo de maestros respecto a la salida de la escuela de los niños, sobre todo, en la zona urbana, debido al parque automotor existente y al poco espacio que hay, lo que resulta bastante riesgoso.

Sería importante que lo niños participaran en el control y ordenamiento de esa salida, como se hace en otros lugares. Un niño debidamente identificado con un cartel y apoyado por un inspector. Pienso que, en primera instancia, esta sería una buena idea y así los conductores mirarían con otra cara la situación y tomarían otra conducta al transitar por ese lugar.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la Dirección General de Tránsito de la Intendencia y a la prensa.

Gracias, Presidente.

SEÑOR PRESIDENTE. Se dará trámite a lo solicitado por el señor Edil.